

masalah perkembangan sejak usia dini. Kemudian orang tua pasti akan selalu mengusahakan apa yang terbaik buat buah hatinya.

Seorang anak tampak tertawa bahagia ketika berbicara dan bermain bersama keluarga serta teman-temannya. Tatapan mata nan ceria menandakan adanya kebahagiaan sempurna dalam pribadi yang siap menata masa depan dengan penuh harapan. Disetiap rentang usia si anak mampu mengasah kemampuan fisik dan kepribadiannya agar dapat diterima sebagai bagian dari masyarakat yang tidak pernah lepas dari kebutuhan untuk saling berkomunikasi.

Dibawah bimbingan orang tua dan guru, semua anak memang dapat dengan mudah belajar bagaimana cara mengkomunikasikan diri dengan baik. Namun bagi anak-anak penderita autisme, komunikasi tidak seperti halnya anak-anak lain, itu merupakan hal yang sangat sulit dilakukan.

Dewasa ini gejala anak penderita autisme semakin banyak ditemukan. Autisme memiliki pengertian sebagai kondisi yang dialami seseorang yang mana dapat mempengaruhi dalam berhubungan dan berkomunikasi, khususnya dalam berkomunikasi antarpribadi.

Menurut Yatim (2007) Autisme bukanlah suatu penyakit fisik tetapi merupakan sindroma (kumpulan gejala) dimana terjadi penyimpangan perkembangan sosial, kemampuan berbahasa dan kepedulian terhadap sekitar sehingga anak autisme hidup dalam dunianya sendiri. Anak-anak *Autism*

		kebutuhan khusus) surabaya”			spontan yang ditunjukkan. Pada sebagian orang tua yang menyadari akan baik, namun tidak semua orang mau menerima dan menyadari karena setiap orang mempunyai cara-cara penyesuaian diri yang khusus, tergantung pada kemampuan yang dimilikinya, pengaruh lingkungan dan pendidikan.	psikis.	terdahulu lebih mengkaji pada pencarian tekanan-tekanan psikologis (stres) yang dialami orang tua dalam menghadapi anak autis yang bersekolah di Sacred Heart School (sekolah untuk anak kebutuhan khusus) Surabaya.
3.	Enik kartikawati	Skripsi “teknik konseling dalam penanganan perilaku anak autisme di sekolah bina mandiri surabaya”	BKI 2006	Kualitatif	Hasil temuan penelitian tersebut menyimpulkan bahwa bentuk-bentuk perilaku autisme dapat diklasifikasikan sebagai berikut : suka membeo, suka mengepak – ngepakkan tangan, mengucapkan kata yang diulang-ulang, suka menggigit kukunya atau menyakiti anggota badannya sendiri, terapi perilaku dalam menangani anak autis dengan beberapa tahap yaitu : menguji klien, penjelajahan masalah, memberikan penguatan, penghapusan, percontohan, imbalan.	Dalam penelitian ini menjelaskan tentang bentuk-bentuk perilaku autisme dan melakukan terapi perilaku pada anak autisme di sekolah bina mandiri untuk mengetahui perkembangan anak autis yang bermasalah dalam kehidupan sehari-hari.	Dengan demikian penelitian tersebut memiliki perbedaan wilayah yang dikaji, meskipun obyek yang diteliti sama yakni anak autis. dalam penelitian ini membahas tentang bentuk-bentuk perilaku pada anak autisme sedangkan dalam penelitian yang akan dilakukan akan mengkaji tentang komunikasi orang tua dengan anak autis yang akan membahas seputar gaya

Dari alur skematik diatas dapat dijelaskan bahwa dari komunikasi, khususnya komunikasi interpersonal antara orang tua dengan anak autis dapat digali data berupa gaya komunikasi dan bentuk komunikasi verbal maupun non verbal. Cara berkomunikasi antara orang normal dan tidak tentunya berbeda, dalam kasus ini obyek yang diajak berkomunikasi adalah anak autis, dimana anak autis mengalami gangguan dalam hal berkomunikasi dan berinteraksi dengan orang lain (anti sosial). Dalam hal berkomunikasi tentunya orang tua mempunyai gaya (*style*) sendiri agar komunikasi dengan anak autis bisa dilakukan baik secara verbal maupun non verbal.

Kemudian dari hasil penggalian data tentang gaya dan bentuk komunikasi verbal maupun non verbal disangkut pautkan dengan teori yang cocok dengan fenomena dan obyek yang diteliti yaitu teori *self disclosure* dan teori interaksionisme simbolik.

Teori ini sesuai dengan fenomena dalam penelitian karena anak mengalami gangguan autisme yang di tandai dengan kelainan perkembangan dan ketidakmampuan melakukan interaksi sosial, ketidakmampuan komunikasi verbal, non verbal dan aktivitas berimajinasi dan ditandai dengan terbatasnya minat dan aktivitas stereotipik.

Dalam berinteraksi dengan orang lain manusia cenderung melakukan komunikasi dengan menggunakan simbol-simbol yang diartikan satu dengan yang lain melalui interaksi sosial. Tetapi pada anak autis, simbol yang digunakan tidak bisa diartikan secara baik oleh orang lain karena tidak signifikan (tidak bermakna bagi pihak lain).

Kekurangan orang autis dalam berbahasa, tidak dapat memahami dengan baik tentang apa yang mereka dan orang lain ucapkan, dan mereka seringkali berbicara namun bukan untuk tujuan komunikasi dua arah, sehingga tidak terjadi kesamaan makna sebagai tujuan utama komunikasi.

Dalam berkomunikasi dengan sesamanya, manusia pada dasarnya melakukan pengungkapan diri. Namun, pengungkapan diri tersebut baru sampai pada sisi-sisi terluar dari dirinya. Ketika situasi komunikasi antar pribadi terbentuk dan pelaku komunikasi berkeinginan mempengaruhi jalannya komunikasi, *self disclosure* berlangsung. Apalagi apabila komunikasi antar pribadi itu merupakan komunikasi antara dua orang (*dyadic*) yang sudah akrab maka *self-disclosure* itu akan berlangsung hingga bisa tersingkapkan bagian-bagian diri yang terdalam.

Dalam teori *self disclosure* ini peneliti menggunakan model interaksi manusia *Johari Window* dimana terdapat 4 model interaksi manusia, dan dalam penelitian komunikasi orang tua dengan anak autis ini model interaksinya cenderung kedalam bidang buta, dimana masalah hubungan antara kedua pihak hanya diketahui oleh orang lain namun tidak diketahui oleh diri sendiri.

Kemudian untuk mengkaji lebih lanjut mengenai komunikasi orang tua dengan anak autis peneliti menggunakan pendekatan fenomenologi karena dalam pandangan fenomenologi peneliti berusaha memahami arti peristiwa dan kaitan-kaitannya terhadap situasi tertentu dengan meneliti fakta-fakta yang berkaitan dengan perasaan-perasaan, tindakan, ide dari subyek penelitian yang diungkapkan melalui tindakan yang berupa perkataan dan perbuatan. Sehingga

